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体育的乐子
防灾就该像短信预警一样有前瞻性

回望百年启功!追寻心中"微光#

辞退造假者
能否成样板!

! ! ! !新闻焦点! 据海峡导报报

道" 厦门大学医学院教授傅瑾

被曝其哥伦比亚大学博士文凭

造假# "月 #$日"厦门大学公布

调查结果"称傅瑾应聘厦大"提

供的是一份$完全假的%哥伦比

亚大学博士文凭" 学校对其做

辞退处理&

更积极行动起来才能留住蓝天白云
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! ! ! !近日! 北京气象部门与三大电

信运营商合作! 向全市范围发送暴

雨预警短信 !!"#万人次" 短信内容

除了预计降雨地区#雨量外!还包括

相关防范事项及出行安全提示"北京

市气象台台长丁德平表示!$"%$!&

特大自然灾害发生后! 气象部门已

和电信运营商制定了预警短信发布

预案! 今后对应不同等级的极端天

气!将设置不同范围#等级的发布标

准!面向全市发布的预警短信!主要

侧重于对人民生命财产威胁程度较

大的极端灾害性天气"

今年第 %号台风 $韦森特&袭

击广东之前!广东移动就配合气象

部门!连夜向深圳#中山#珠海#江

门#云浮等预计受影响最严重的五

个城市移动用户发送预警短信

&###万条! 第一时间向市民发布

台风动态# 及时提醒市民做好防

范"现在北京也开始面向全体市民

发送暴雨预警短信!可见气象灾害

预警是防灾的重要手段!已经越来

越成为一种共识"

不可否认!我们正在进入一个

极端天气多发的时代!如何应对越

来越频繁的灾害天气!是摆在城市

管理者面前的一道难题"

通过提升硬件设施提高城市的

防灾能力!是一方面!但另一方面!

城市防灾的软件升级也很重要"气象

部门第一时间发送灾害预警短信!帮

助民众及时避险就是一条"在提升硬

件方面!青岛因为发达的城市排水系

统从未内涝!是一个很好的例子" 而

在软件升级方面!重庆通过向民众不

间断发送防汛短信实现$洪峰过境零

伤亡&!也是一个成功的例子"

极端灾害天气不可控制!但应

对灾害的方法却可以改进和完善"

在极端天气破坏力之强越来越难

以预料的今天!防灾体系不仅要相

应升级!更应该体现出一定的前瞻

性!唯有适度前瞻!考虑到灾害天

气的变量!才能最大程度减少人员

伤亡和财产损失"而多个地区正在

实施的灾害天气短信预警!正是防

灾前瞻性的一个体现'''让人们

于灾害天气未至时得知风险!大家

才有相对充裕的时间防灾自救"事

实上! 前段时间备受网民赞誉的

$不涝青岛&奇迹!也正是因为青岛

的城市排水系统设计有相当的前

瞻性!其排水能力预留了未来应对

极端天气考验的空间!才能确保这

座城市在极端天气逐渐频繁的今

天仍然免受淹水之苦"

如以前瞻性的眼光来检视我

们现在的城市防灾体系!除了将短

信预警等方式制度化之外!其实还

有很多可以改进的地方" 比如!通

过制度化的日常训练!提高民众防

灾自救的能力(考虑到台风越来越

频繁!城市里高楼上的大面积户外

广告! 其防风标准也要进一步提

高!最大程度避免广告牌倒塌伤人

的悲剧" 古人说得好!$防患于未

然&! 随着城市规模的扩大和极端

天气的频繁到来!当下城市的防灾

体系! 就应该着眼于 $防患于未

然&!在各个环节体现前瞻性"极端

天气预警短信在越来越多的城市

落地!正是一个好的开端"

赵 勇

! ! ! !伦敦奥运会明晨开幕!与四年前

相比!关注度上!感觉差了些" 也正

常!四年前!中国首办奥运!一切的一

切!自然大受国人的关注!相比之下!

对伦敦!大家也就多了一份淡定"

这些天!国内足球赛!倒是甚为

闹猛)曼联来了!曼城来了!阿森纳

来了**也真逗了) 中国军团去伦

敦争金牌(英超足球豪门!却频频来

中国抢占市场" 也算是体育无国界

了吧"

中国球迷也真$卖面子&'''在

上海!一场曼联对申花!就算两队中

最大的腕都没上场! 上海球迷热情

依旧不减"想想也是!谁让咱足球不

争气呢! 男女足双双倒在奥运决赛

圈之外"

说实话! 在经历了北京 '!金的

辉煌后!对奥运!对中国军团!老百姓

的心态真是平和多了" 但对大球!尤

其对足球!期望还是相当高的" 很遗

憾!这次伦敦!中国三大球并不让人

乐观! 国家体育总局的领导也说白

了)最担心的!就是三大球**

从体育大国到体育强国!无非两

个指标!一是老百姓喜闻乐见#关注

度高的项目!要有突破!尤其要在奥

运这样的大赛中出佳绩(二是要让百

姓能够广泛参与! 去现场看也好!到

体育场馆玩也罢!那才叫真正找到了

体育的乐子"

近年来!一直有人喊$要让体育

回归体育本质&!但想要真正做到!并

非易事" 自从在 $##%年奥运会列金

牌榜第一后!中国给自己贴上了体育

大国的标签!然而与之不太相符的却

是!我们并没有足够能撑起这个标签

的精品运动项目!比如足球!比如篮

球!还有一批精品运动员!于是远在

万里之外的林书豪!都被捧成了$民

族英雄&**过头了"

记得郭德纲曾在相声+论五十年

相声之现状,里说了)$饶了相声吧!就

让他给人民带来点快乐!不好吗- &对

于体育!亦是一样!饶了体育吧!别再

为这为那!赋予太多太高的意义"其实

竞技本身!就蕴涵着一种足够朴素#足

够人性的亲和力与凝聚力! 还有一种

不言自明的意义!并非一定要拔高了(

说过头了!才会让人心生感动"

体育的乐子在于!能让百姓乐意

看!看着可以一乐!然后能让百姓愿

意去练!练着可以一爽**从这个意

义来讲!奥运之年!当上海奥运健儿

在伦敦享受比赛之时!上海的百姓看

着奥运!比着市民运动会!不是件特

别有意义的事吗-这样的就在身边的

民间奥运会!越多越好"

阎小娴

! ! ! !今年的 "月 $)日是启功先生

诞辰一百周年" 提起启功!人们首

先想到的是一位德高望重的教育

家!且集诗#书#画和文物鉴赏#学

术研究于一身!是一位享誉国内外

的国学大师" 然而!真正令人们崇

敬启功的!还是他的人格魅力"

在今年的上海高考作文中!有

一篇获得满分的佳作! 其中提到!

$保持一份微光就意味着与世俗的

不同( 因而你要时刻从人群中抽身

开来!在孤独与寂寞中与自己对话!

看看你心灵的微光! 小心地呵护着

它!为它添油拨芯&" 启功先生的人

格魅力代表了中国很多知识分子最

为认可的品格特征! 然而真正能够

坚持下来的却不多"我们常说$字如

其人&!而在业内人士看来!启功的

字是最容易被模仿的! 但又没有人

能超过他!恰恰说明了这一点"

在启功的藏砚中!有一方砚的

铭文是$一拳之石取其坚!一勺之

水取其净&" 他取$坚净&二字把自

己小小的卧室兼书房命名为$坚净

居&" $坚净&二字是他性格和一生

为人的真实写照"

$坚&是启功做人的风骨"上世

纪 %#年代! 启功捐献巨资在北师

大设立奖学金"本来!叫$启功奖学

金&顺理成章!然而他不肯!坚持称

$励耘奖学金&! 以怀念恩师陈垣

.书斋名为$励耘书屋&/"启功从不

以字换钱! 感情相投的人欣然相

赠!话不投机的人千金难求"索字!

他对不恭不敬!有损人格的人和事

绝不让步或妥协"

$净&则是指其心灵如水之净!

言谈语吐间自然流露而不做作"曾

经有节目主持人一开始就给启功

套上了一大堆高帽子!称赞其既是

一位享誉国内外的书法家!又是著

名文物鉴定家等等"启功先生侧过

身对主持人说)$我告诉你!不是这

样" 如果我说我会飞!你信吗- &

有人问启功!该如何来判断市

场上$启功作品&的真伪!他的回答

是)$写得好的是假的!写得不好的

是真的" &许多人都觉得这是启功

对于造假者的$容忍&!但事实上!

启功曾经说过!许多赝品是$伪而

不劣&! 而他的作品则是 $劣而不

伪&! 一些造假者为了使赝品更像

真迹!往往将原作中不好的地方进

行了修正"从这点上!反映出$艺术

无止境&的真谛"

学术# 艺术水平虽是成为大师

的根本条件! 但要想成为大师的首

要前提就是道德人品" $气傲皆因经

历少!心平只为折磨多&!启功写下

的这首诗句无疑显示出如何才能保

持一份$微光&)真正地看淡荣辱沉

浮!遇到恶心的事不恼!碰到龌龊的

人不怒!在名利得失上不惊不乍"

启功先生是一部巨作!值得每

一个人一辈子仔细阅读!去寻找曾

经被我们舍弃的$微光&"

方 翔

理应“零容忍”
诚信或许并不代表科研能力

的高下! 但却是从事教学科研工

作的最低门槛! 没有任何的商量

余地" 大学对于任何$不诚信&行

为!理应$零容忍&" 武 洁

实事求是可贵
厦门大学一方面承认自己的

工作存在失误! 一方面在辞退傅

瑾的同时! 客观评价她在厦大的

工作" 这种实事求是#积极处理的

做法值得称道" 王军荣

影响公众信心
教育机构能不能拿出应有的

勇气和魄力!迅速和彻底地处理每

一起被曝光的学术造假行为!直接

影响到公众对整个学术环境趋好

的心理预期和起码信心" 廖水南

! ! ! !申城市民近日享受到难得的

好天气! 天空中不但有蓝天#白

云!而且能见度也很好" 有摄影师

站在金茂大厦 %%层上!朝东可以

看到吴淞口的大海(向西!卢浦大

桥和中国馆也清晰可见" 市民纷

纷称赞上海天空 $蓝得如同马尔

代夫&"

不过!上海能有$蓝得如同马

尔代夫&一样的天空!还是多亏老

天爷" 前一阵的连续暴雨天气冲

走了城区空中的灰尘! 近期的副

热带高压又让周边城市的扬尘吹

不到上海来!再加上高温天!申城

大多数工地都停止了日间作业"

面对市民对好天气的赞叹欣赏!

职能部门还得当鞭策和鼓励看!

只有继续加强空气污染治理!上

海才能实打实地提高空气质量"

空气能见度和 *+$,'浓度密

切相关" *+$,'产生的主要来源!

是日常发电#工业生产#汽车尾气

排放等过程中经过燃烧而排放的

残留物!还有工地扬尘#餐饮企业

厨房排烟等" 这些污染源如果不

及时得到治理! 靠老天爷是保不

住上海的蓝天白云的" 这里关键

的是加快产业结构调整步伐!在

环境执法上也要肯花细功夫"

就市民而言! 可以向政府提

建议# 做监督! 更可以从自身做

起" 截至 $#!!年底!上海机动车

保有量已逾 $'#万辆! 既然大家

都期待蓝天白云的好天气! 那是

不是能从自身做起!尽量少开车!

多坐公共交通工具! 为上海的蓝

天白云贡献一份力量"

（新民网评论员，网址 !!!"

#$%&'%"(%）
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人民日报《文物，必须活起
来》：保护文物#珍惜文物!并不在于文

物有无现实的功利作用! 而在于文物

的历史文化价值! 但保护的目的之一

是要让文物成为我们生活的镜鉴!能

够活态保护的文物! 应该使之成为我

们生活的一部分! 这样人们才有可能

更重视!才会更珍惜** '陈 原(

!

新华每日电讯《善待见义勇
为者有助道德提升》：$见义勇为&稀

缺的时代! 降低见义勇为的风险和

负担!是一种好的趋势" **也许!

除了$见义勇为&本身!不对见义勇

为者要求更多! 才是产生更多见义

勇为者的前提" '然 玉(

!

新京报《谁纵容了“最牛违
法车”》：如果在这么多$疯狂&的交通

违法行为集中在一个车牌上时! 交管

部门及时彻查此号牌的机动车档案及

车主资料!甚至对车牌予以冻结!不予

通过年检!禁止该车牌上路!就能杜绝

拿他人驾照分担责任行为" '舒 锐(

只要能赚钱! 潘顺祺 画


